

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante



Las fiestas de San Antón

El espléndido sol que hoy ha lucido, ha hecho que el popular barrio de Antonio Abad, renueve sus tradiciones, con motivo de la festividad del Santo Patrón.

Las fiestas civiles-religiosas han sido presenciadas por numeroso público, padiendo decirse que Cartagena y sus barrios y diputaciones han visitado al popular San Antón.

Mañana a las diez se ha celebrado una solemne función religiosa en la que ha hecho el panegirico del Santo el elocuente orador señor Gutiérrez Criado capellán del acorazado «Jaime I».

La tradicional bendición de las caballerías, que ha tenido lugar a las doce, ha resultado un acto muy brillante. La amplia plaza de la iglesia ofrecía un aspecto imponente con tanto público allí congregado.

Para mañana está anunciada la carrera de cintas a las tres de la tarde, en la calle Mayor, en donde se han levantado tribunas y colocado gran número de sillas. Luego de terminarse este festejo, se celebrará la procesión, en la que figurarán todas las asociaciones y Cofradías del barrio, con banderas y un piquete de infantería de Marina con banda de música.

Ayer la comisión de fiestas obsequió con una comida extraordinaria a los presos de la cárcel del Partido. Los condenados tuvieron frases de gratitud hacia los señores Ródenas y Santiago por el recuerdo que han tenido con ellos.

Para los actos de mañana reina febril entusiasmo.

Una conferencia desdichada Por qué admiro al Diablo

VIII

Algunas reflexiones

En el primer artículo dije que esta conferencia era lamentable no tanto por las ideas que en ella se exponían cuanto por lo «automática». Esto es lo peor. Voy a exponer algunas reflexiones que en el curso de estos artículos me he hecho:

DEFICIENCIA DE CULTURA RELIGIOSA

Ella demuestra una gran falta de sentido moral y de cultura religiosa que es muy de lamentar, tanto en el autor, como en el auditorio, porque, según tengo entendido, fué muy apañada.

El señor Satorres tendrá facilidad de palabra, será poeta, será lo que quiera que sea, pero afirmó rotundamente que «no está capacitado para hablar de ciertas cuestiones», que no tiene nociones «claras» en asuntos como los que ha tocado en su conferencia. Su Santidad el papa Pío XI se lamentaba en la alocución que dirigió a los predicadores cuaresemales del año pasado de la falta de cultura religiosa, aún elemental, en las clases de la sociedad, no ya «obreras», sino aún en las elevadas, aún entre la gente de carrera, calificando a estos individuos, orenes de dicha cultura, de «cañabatos sobrenaturales». Si el señor Satorres tuviera ese mínimo de cultura religiosa y moral que «debe» tener el cristiano, máxime cuando se hace la pretensión de ejercer un

apostolado social, como es el de la pluma o de la palabra en público, hubiera ocurrido en tantos días, que un niño de siete años, que sepa el catecismo, sabe evitar?

¿Qué calificación merece un conferenciante que dice é mismo que de lo que hay más allá de la muerte no sabe nada de nada, que «admira al diablo porque se rebeló contra Dios», que a punto fijo no sabe qué papel desempeñan los instintos en el hombre, que «el hombre es un instintivo», que confunde las íntimas la voluntad con la razón, («como el estudiante del cuento que confundía la geodesia con la magia»), «ojeteando a ésta de hábito extraño» — ¡cosa más... extraña! — no sabiendo ni para qué estamos en este mundo, ni dónde vamos, ni si tenemos mandamientos que cumplir, creyendo que el «pecado es una cosa bella», término «necesario» de la actividad filológica del hombre, y, lo que es más sorprendente, que «hace al mismo Dios responsable de nuestros desórdenes», al sentar, con el atrevimiento que da la ignorancia y la falta de interés, que si pecó en Tánger, «fué porque Dios lo quiso, porque para eso le dió el instinto»... (cállese; peque, si lo de la gana — ya lo pagaré... ya lo he pagado, según V. —; pero no se disculpe PUBLICAMENTE, echando la culpa a Dios: Dios NO QUISO QUE V. PECARA, si le dió la pasión, le dió gracia para reprimirla y V. NO QUISO UTILIZAR ÉSTA GRACIA)...

A ESTUDIAR

Reconozca, señor Satorres, que «necesita documentarse» antes de hablar de «ciertas» materias. Las cuestiones morales, filosóficas, religiosas, y otras del orden jurídico y moral son muy hondas, delicadas, extensas. Para hablar, sin ocurrir en días de «transcendencia», hay que estudiar mucho.

No es suficiente haber leído cuatro — 4.000, lo mismo da — novelas, relaciones de viajes, poesías, ensayos. Todo esto es «pura» literatura, que no preserva de incurrir en graves errores, ni habilita para hablar o escribir en público. Cree V. que escribir artículos es poner palabras tras palabras y «siga lo que saliere»? Hace pocos días afirmó V. en una «cosa» que llamó «ensayo» que «la vida era el resultado de las evoluciones de la materia».

Esto es otro disparate y de los mayúsculos. No, señor. La vida es un fenómeno «muy superior» a las combinaciones físico-químicas. Quizá vuelva sobre este tema algún día.

Lea libros de enjuicio religioso y moral; usted tiene «materia prima» para escribir, sólo le falta una buena instrucción humana (me refiero a la filosofía que es la ciencia universal), y religiosa. Y si usted no tiene tiempo, o no quiere «documentarse»... no trate «ciertas» cuestiones, porque saldrán de sus manos maltruchas. ¿Es que hemos de saber todos de todo? «Al buen callar le llaman Sancho». Hace pocos días: «el una sentencia que me llamó mucho la atención por lo útil que me puede ser: «Si eres tonto o ignorante y te callas, puedes pasar por discreto y sabio». Teniéndola presente ya me guardaré yo muy mucho de hablar de «balísticas», pongo por caso...

PROTESTO

Aprovecho esta ocasión para protestar contra las irreverencias y frases mal sonantes de que suele usar al explicar sus excusas, frases de un

borran piores que estarían muy en su lugar en lugares donde algunos podrían leer la inscripción: «¡hijos! ¡hijos!». En una conferencia cómo se atrevió usted a profetizar esta imple frase, al «relato» del beso de la mora «yo meo que besé a Dios? Pero usted sabe quién es Dios? ¿No sabe usted que para Él el máximo respeto es poco? Respete a Dios, respete a la religión, respete al Papa».

¿No vió claramente que hacía usted el «enorme ridículo», cuando a propósito de la encíclica sobre el matrimonio hace días soltó la inconveniencia de que «no estaba conforme del todo con el Papa»? ¿No sabe que el Papa, aún como particular, es uno de los actuales sabios del mundo entero, y que «como Papa» está asistido por el Espíritu Santo, y que, antes de publicar un documento al mundo, lo medita mucho, y consulta con los Cardenales y con comisiones de teólogos, canonistas, y personas doctísimas en todo género de ciencia? Precisamente acabo de leer el juicio que el mejor periódico del mundo, quizá, ha dado sobre el citado documento «La Encíclica», dice, The Times «revela un profundo conocimiento de las cuestiones sociales del día»; y el «Chicago Tribune» la califica de «la más sensacional Encíclica desde la Rerum Novarum». Este es el juicio de periódicos NO católicos. ¡El señor Satorres «no está conforme»! ¡El señor Satorres sencillamente.

CONCRETANDO LA POLEMICA

He escrito estos artículos no con ánimo de polémica, sino para salir por los fueros de la verdad maltratada. Ni apetezco, ni rehuyo la polémica «de altura», que entiendo debe girar sobre estos puntos fundamentales:

- 1.º «El hombre es un ser espiritual, libre e inmortal, regido «no por el instinto ciego», sino por la voluntad racional, en la mayoría de sus acciones».
 - 2.º «El pecado no es alegría de la vida, sino su tristeza».
 - 3.º «El fin de la vida no es gozar, sino servir a Dios».
 - 4.º «El pecado no es bello, sino horriblemente feo».
 - 5.º «Hay una vida eterna».
- Todo lo que no sea contestar a estos puntos, indiscutibles para mí, pero que algunos los discuten, es perder el tiempo. Unas ideas sólo se rebaten con otras ideas.
- Por lo demás, sigo con la escopeta en la mano. Me gusta la caza.

GERARDO CANAL DE LA ROSA

Teatro Circo

La reposición de la comedia dramática extrajera «La emboacada», acertadamente arreglada al castellano por Mariatany, sirvió anoche la compañía de Morano para demostrarnos las excelentes cualidades artísticas de sus componentes.

Morano fué el gran actor de siempre, secundándole con admirable acierto su hijo Marcial, Nieto y Povedano.

Amparo F. Villegas, Rosa Lutha Gorostegui y Pilar Caivo, dieron a sus respectivos papeles el matiz adecuado con su arte exquisito.

Las aplausos fueron muchos y entusiastas.

Lástima que la crudeza del frío no llame más público, pues tan notable compañía es digna de mayor concurrido.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Valladolid ha marchado el coronel de Artillería del Ejército, don Joaquín Montoso y Chávarri.

—A Madrid, el comandante de Artillería de la Armada don José María Garriga.

—De Alicante ha regresado el médico primero de la don Francisco Ramallo.

—De la Corte ha venido el coronel del regimiento de Infantería de Marina, don Luis Cañizares y el alférez de navío don Enrique Batalla.

—A Madrid ha marchado el capitán de corbeta don Rafael Ramos Izquierdo.

NOTAS VARIAS

En la Junta general celebrada por la Asociación de Hijos de María de la Casa de Misericordia, ha sido elegido Presidente de esta curia y entusiasta juventud, el culto «bogado» y fervoroso católico don Cristóbal Campoy del Cacho. Enhorabuena.

—El próximo día 2 de Febrero se celebrará (D. M.) en Madrid en la Iglesia parroquial de la Concepción el enlace de la bella y aristocrática señorita María de los Dolores Díaz de Herrera y Manzanares con el ingeniero don Alberto Steble.

ENFERMOS

Se encuentra completamente restablecido de las lesiones sufridas en reciente accidente automovilista, el comandante de Infantería de Marina don Francisco Ariza.

—Dentro de la gravedad, se halla mejorado el precioso niño Juanito Pérez Gómez, nieto de los señores de Pérez Gayá.

—Guarda cama el teniente de navío don Carlos Barreda.

LETRAS DE LUTO

Esta tarde a las cuatro se ha verificado el enterramiento de nuestro querido amigo don Salvador Doggio Prieto, cuyo fallecimiento ha sido muy sentido, pues gozaba de generales afectos. Descanse en paz.

El cadáver ha recibido cristiana sepultura en el cementerio de Nuestra Señora de los Remedios.

El cortejo fúnebre era muy numeroso, presidiendo distinguidas personalidades.

A su esposa, hijos y demás familia, especialmente a su hermano político el atósido don Francisco Muñoz Delgado, enviamos nuestra sentida condolencia.

—Con motivo de cumplirse el primer aniversario del fallecimiento ocurrido en Murcia de nuestro amigo D. Manuel Alonso Pérez factor que fué en la compañía de ferrocarriles M. Z. y A. y muy estimado en Cartagena, se han celebrado sus años por su alma en Córdoba (Jordub.), donde actualmente reside su familia, a la que renovamos nuestro sentido pésame, especialmente a su hermano político don José Escobias de Carvajal, Interventor del Banco de España en esta última ciudad y distinguido amigo nuestro.

GRAN HOTEL

MAÑANA TARDE
The Dancers

SE VENDIó AUTO Fiat, 509, 5 H.P. cerrado, 4-5 asientos, en muy buen uso.
Razón Caballero 22.1.º, de 13 a 15 horas y de 20 a 22.

DE FUTBOL

Los partidos de mañana

Dios «El Debate»:
«Jornada muy interesante la del domingo próximo, en la que tal vez se deslindará ya varias posiciones».

Todos los partidos de Primera son muy igualados, y puesto que unos y otros se han batido mutuamente, y casi todos han ganado en casa para perder fuera, parece que los campos dominan la situación. De los más peligrosos es el partido entre madrileños y bilbaínos, pues estos pueden llevarse los puntos si la moral de aquéllos no se arregla debidamente. Mismo peligro el del estadio Gal. En cambio, los otros son menos oscuros.

El partido entre ibéricos y valencianos es reinante de cera y cruz; mejores encuentros han hecho los últimos. El de Gijón es el partido más fácil de Segunda, porque por lo visto el Murcia no da uno.

A «éticos» madrileños y sevillanos los damos fuera de su ambiente, porque seguimos pensando que son los más calificados para ascender; son buenos equipos. El Betis todavía no perdió, pero es fácil ver que a quienes ganó son de los más fáciles.

El partido de Málaga es el único problemático de la Tercera»

A nuestros suscriptores

Desde Pasqua acá hemos variado todos los repartidores de este diario; en algunos distritos ha habido en tan pocos días hasta tres cambios que hubo necesidad de hacer para corregir deficiencias.

Creemos se encuentra ya el reparto normalizado, por lo que, al mismo tiempo que rogamos a nuestros abonados perdonen las falta habidas hasta aquí, ejen a nuestra voluntad, les pedimos comuniquen «inmediatamente» a esta Administración cualquiera nueva falta que noten en el reparto.

Repartos de premios

El próximo viernes, 23, fiesta onomástica de Su Majestad el Rey don Alfonso XIII, se celebrará a las siete de la tarde en la Ambulancia de la Cruz Roja, un reparto de premios a los niños de sus escuelas nocturnas que más se hayan distinguido en el presente curso.

Hace 40 años

Según disponen los estatutos, ayer tarde a las cuatro se celebró en la Iglesia del Hospital de Caridad, por sufragio universal verdadero, la elección de Hermano Mayor y Tesorero de la Junta de Gobierno del Hospital.

Reunieron receligos para el primero de dichos cargos, el excmo. señor don Tomás Tarterie y para Tesorero don Manuel Izquierdo.

La elección se verificó como siempre, tomando parte en ella todas las clases sociales sin distinción de sexos.

—Ha sido elegido Presidente de la sociedad «Ciervo Mercurio» nuestro estimado amigo don Manuel de Aguilarte.

Nuestras noticias se han visto con simpatía y la sociedad continuará prestando los buenos servicios que siempre se le reconocen.

(De nuestra colección)